
國家移民管理局新聞發言人、綜合司副司長張寧當
日在發布會上表示，該政策是中央支持香港發展，推
進粵港澳大灣區建設的重要舉措之一，對促進香港更
好融入國家發展大局具有積極意義。國家移民管理局
高度重視，部署指導珠海邊檢總站全力做好各項籌備
工作，保障 「港車北上」政策順利實施。

信息同步檢測升級協同配合
張寧介紹了國家移民管理局為保障 「港車北上」

推出的三項舉措：一是加強信息系統建設，推進邊
檢備案手續 「網上辦」、 「自動辦」，實現香港單
牌車司機資料與粵港澳跨境司機資料、邊檢快捷通
道備案資料同步共享；二是優化完善查驗設施，檢
修測試車輛查驗通道，升級改造車輛查驗設備，創
新優化車輛查驗流程，完善口岸通行標識和查驗指
引，全面提升查驗效率；三是密切協同配合，會同
粵港兩地相關部門開展跨境實車通關演練，全面檢
驗業務流程和系統穩定性，及時發現問題、共同推
動整改。

北上港車數量為同期澳車五倍
據悉，自 「港車北上」實施以來，快捷

的出行方式和便捷的通關環境吸引越來越
多的香港居民自駕進入廣東。截至 7 月 17
日，經港珠澳大橋出入廣東的香港單牌車
數量已超2500輛次，通關數量是 「澳車北
上」同期的五倍。

談及國家移民管理局近日出台《積極支
持促進橫琴粵澳深度合作區建設發展若干
出入境管理服務措施》，張寧表示，2021
年，中共中央、國務院印發《橫琴粵澳深度合作區建
設總體方案》，此後合作區建設加速推進，對外開放
水平不斷提高，琴澳兩地往來人員、車輛數量大幅提
升，特別是對新冠病毒感染實施 「乙類乙管」以來，
橫琴口岸日均客流量和車流量分別從2019年日均2.5
萬人次、2700 餘輛次，增長至 4 萬人次、5400 餘輛
次，已遠超新冠疫情前的水平。兩地人員往來的現實
需求與合作區發展規劃，對進一步優化出入境管理服

務措施提出了新要求。
張寧說，針對上述情況，國家移民管理局多次赴珠

海橫琴實地調研，與合作區執委會相關部門和部分出
入境人員 「面對面」交流，認真聽取意見建議，重點
圍繞便利人員車輛跨境流動、服務合作區特色產業發
展、保障琴澳社會民生合作等方面，針對性制定應對
措施，主動服務促進橫琴粵澳深度合作區建設發展，
助力推動澳門長期繁榮穩定和融入國家發展大局。

國家移民管理局推出三措
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【香港商報訊】記者戴
合聲報道：2023 年香港中
學文憑考試（DSE）昨日

放榜，今年共誕生四名 「狀元」，包括兩男兩女，
來自三間學校，分別是皇仁書院、德望學校、聖保
羅男女中學。行政長官李家超勉勵考生時表示，文
憑試成績並非學生生涯唯一關鍵績效指標，呼籲考
生樂觀迎接人生。

李家超表示，與同學及師長建立的感情和友誼，
在校園學懂人情世故、責任心及對社會的承擔感，
同樣非常珍貴。考生不論成績如何，要始終以積極
樂觀態度，迎接未來的精彩人生；要堅持、團結、
奮鬥和創新，闖出屬於自己的一片天空。他提到，
政府積極推廣職專教育，與傳統學術教育雙軌並
行，不論青年志趣如何，都可得到政府及各團體提
供的學習及就業機會，發揮所長，只要自強不息，
都可為人生打開美好新一頁。

教育局局長蔡若蓮昨日早上到仁濟醫院羅陳楚思
中學為考生打氣，她指決定自己未來的絕對不是成
績單，而是堅持不懈的努力和積極樂觀的態度，她
引用電影《地心探險記》中女主角的名言 「一定有
出路」勉勵考生。

四「超級狀元」三人志願讀醫
來自皇仁書院的羅澤嘉是 「超級狀元」，他計劃

報讀香港中文大學醫學院。他表示，自小愛看武俠
小說、歷史故事，在那些故事裏醫師妙手回春，總
能讓病人 「起死回生」，給他留下非常深刻的印
象。長大後，親人離世的傷痛更讓他立志成為一名
醫生拯救生命。

來自聖保羅男女中學的古冰心和藍仲宏同樣是
「超級狀元」。古冰心希望報讀醫科，用積累到的

知識幫助他人，貢獻香港社會。藍仲宏則對物理等
科學感興趣，他透露已獲英國劍橋大學錄取，將修
讀自然科學。

來自德望學校的鄭苡晴在開考前一周感染新冠病
毒，一度狀態欠佳，直至開考前一天才轉陰。她形
容考試成績 「出乎意料的好」，很開心不辜負父母
及老師的期望。她希望報讀醫科，未來成為一名外
科醫生，但暫時未決定留港或到海外升學。

特首勉DSE考生
樂觀迎接未來

債權人會議通知書

香港特別行政區
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臨時命令申請

HCBI 2023 年第 231 號

有關：何洸忠，債務人 (香港身份證號碼Y767XXX(X))

 請注意，根據法院於2023年7月7日頒諭的臨時命

令，債權人會議將於2023年8月3日下午2時半於香港九龍

尖沙咀科學館道1號康宏廣場南座7樓708室永聯會計師事

務所有限公司舉行，以考慮上述債務人的建議。

 有關（i）債務人的建議書、（ii）債務人的資產負

責狀況說明書、（ii i）代名人報告、（iv）委託書、

（v）申索通知書、（vi）重要通知，可向上述代名人的

辦事處索取（參考︰AHC/IVA/2023/063）。

代名人張鶴騫

日期︰2023年7月20日

債權人會議通知書
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臨時命令申請

HCBI 2023 年第 232 號

有關：區子傑，債務人 (香港身份證號碼Z055XXX(X))

代名人張鶴騫

 請注意，根據法院於2023年7月7日頒諭的臨時命

令，債權人會議將於2023年8月3日下午3時正於香港九龍

尖沙咀科學館道1號康宏廣場南座7樓708室永聯會計師事

務所有限公司舉行，以考慮上述債務人的建議。

 有關（i）債務人的建議書、（ii）債務人的資產負

責狀況說明書、（ii i）代名人報告、（iv）委託書、

（v）申索通知書、（vi）重要通知，可向上述代名人的

辦事處索取（參考：AHC/IVA/2023/066）。

日期︰2023年7月20日

債權人會議通知書

香港特別行政區

高等法院    原訟法院    破產條例

臨時命令申請

HCBI 2023 年第 234 號

有關：陳凱瑩，債務人 (香港身份證號碼Z928XXX(X))

 請注意，根據法院於2023年7月7日頒諭的臨時命

令，債權人會議將於2023年8月3日下午3時半於香港九龍

尖沙咀科學館道1號康宏廣場南座7樓708室永聯會計師事

務所有限公司舉行，以考慮上述債務人的建議。

 有關（i）債務人的建議書、（ii）債務人的資產負

責狀況說明書、（ii i）代名人報告、（iv）委託書、

（v）申索通知書、（vi）重要通知，可向上述代名人的

辦事處索取（參考︰AHC/IVA/2023/068）。

日期︰2023年7月20日

代名人張鶴騫

【香港商報訊】記者戴合聲報道：政府發言人昨日
表示，司法部部長賀榮本月17日率團訪問香港，分別
與行政長官李家超及律政司司長林定國會面。賀榮到
訪香港期間，亦與各界人士見面，進行交流。

李家超歡迎賀榮部長來港訪問，並感謝司法部一
直支持香港特區政府的工作，以及推進內地與香港
法律專業合作，有助香港法律界進一步融入國家發
展大局，為國家高質量的發展作出貢獻。雙方亦就
深化粵港澳法律服務合作和培養法律人才等議題交
換意見。

深化人才培養法律服務合作
林定國與賀榮部長會面期間簽署了《司法部與香

港特別行政區政府律政司就進一步深化人才培養與
法律服務合作的會談紀要》，加強內地與香港在法
治人才培養和法律及爭議解決服務的交流合作。

《會談紀要》主要內容包括：建立和完善內地與
香港法治人才雙向培養工作機制，繼續深入落實
《司法部與香港特別行政區政府律政司關於法治人
才交流培訓合作框架安排》，以及共同探索更多形
式合作培養法治人才；優化粵港澳大灣區律師和香
港居民律師內地執業服務保障，探索擴大取得內地
律師執業資質的大灣區律師和香港居民律師的業務
範圍；以及推動國際商事仲裁調解交流合作，支持
大灣區爭議解決機構合作機制建設。

林定國感謝司法部一直以來對香港法律專業發展
的支持，他表示簽署《會談紀要》將進一步提升雙
方合作的深度和廣度，鞏固香港在國家 「十四五」
規劃下，作為亞太區國際法律及爭議解決服務中心
的戰略性定位。賀榮部長表示，司法部將務實支持
香港法律界，為大灣區建設和 「一國兩制」行穩致
遠提供優質法律服務和法治保障。

【香港商報訊】記者周偉立報道：香港出版總會
主辦的 「出版3.0－香港智能電子書庫」計劃（ 「出
版3.0」）於昨日香港書展開幕日舉行書庫建成的發
布儀式，公布書庫已匯集千本精選本地中文作品，
所有作品都會有電子書、有聲書版本上架，部分原
只有紙本的作品亦會通過 「出版3.0」計劃的 「電子
書出版轉換平台」，轉換成中文電子書及廣東話、
普通話有聲書，部分作品樣章更可供出版社、作者
及公眾於 「出版3.0」網站（https://publishing3.hk）
免費試聽、試讀，令本地作品以全新方式呈現。

俱有電子書及有聲書版本
文化體育及旅遊局局長楊潤雄出席發布儀式時表

示，希望通過 「出版3.0」計劃，吸引更多內地及
海外出版社或作者，與本地出版社合作製作中英電
子書及粵、普、英三語有聲書，讓香港成為電子書
及有聲書的區域版權中心，為香港文藝創作產業化
踏出重要一步。

身兼 「出版3.0」項目籌委會主席的香港出版總
會會長李家駒認為， 「出版3.0」在電子書和有聲
書出版上邁出重要的一大步，並為香港出版創造更
多空間。他呼籲書展結束後，香港出版社對項目給
予更大關注及支持，一起完善書庫。

身兼 「出版3.0」項目籌委會執行主席（常務）的
香港書刊版權授權協會主席黃燕如則介紹了 「出版
3.0」未來推廣計劃及發展路向。她指出， 「出版
3.0」將於今年10月赴德國參與法蘭克福書展，在香
港館內展示 「電子書出版轉換平台」，同時通過推
介 「香港智能電子書庫」，促進版權貿易洽談。

本地推廣方面， 「出版3.0」亦會陸續參與多項
大型活動，如創科嘉年華、學與教博覽等，並舉辦
業界及學界分享會，加強更多機構及讀者對香港出
版的電子書及有聲書的興趣。 「出版3.0」亦在香
港書展場內設立展位，讓出版商、作家及讀者親身
體驗 「出版3.0」網站的各種功能，推廣香港電子

出版之餘，鼓勵全民閱讀。
「香港智能電子書庫」（書

庫）目前匯集約1000本精選本地
作品，接近60間出版社參與，現
涵蓋五大類別：文學小說、歷史
傳記、心靈勵志、醫療保健及商
管財經。飲食文化名家蔡瀾、星
級育兒專家陳美齡、奧運劍擊金
牌得主張家朗等撰寫的著作均已
在書庫上架。同時，書庫亦收錄
了多部記錄懷舊老香港及介紹本
地社創等作品，包括《屋尋味
記》、《 「學人」搞社創》等，
讓讀者一覽本地創意及文化。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：特區政府與國家
發展和改革委員會（發改委）及相關中央部委昨日在
北京舉行支持香港全面參與和助力 「一帶一路」建設
聯席會議（聯席會議）第六次會議。是次聯席會議是
自2019年以來首次再度以實體形式舉行。

出席會議的內地官員由發改委黨組成員郭蘭峰帶
領，當中包括聯席會議召集人發改委秘書長伍浩，
以及發改委、國務院港澳事務辦公室、最高人民法
院、外交部、科學技術部、司法部、交通運輸部、
商務部、中國人民銀行、國務院國有資產監督管理
委員會、國家金融監督管理總局、國家移民管理
局，以及國家藥品監督管理局等的代表。

出席會議的特區政府官員由律政司司長林定國資深
大律師以 「融入國家發展大局督導組」下 「一帶一

路」發展小組組長身份率領，並包括聯席會議港方召
集人商務及經濟發展局（商經局）局長丘應樺，商經
局、律政司、財經事務及庫務局、創新科技及工業
局、商經局 「一帶一路」辦公室和特區政府駐北京辦
事處的代表。香港金融管理局的代表亦有出席。

港續推進高質量發展工作
林定國表示，二十大報告指出要推進高水平對外開

放，推動共建 「一帶一路」高質量發展。 「一帶一
路」發展小組的工作重點正是要推展香港與 「一帶一
路」國家在經貿、專業服務及人文合作方面的高質量
發展，深化與內地合作，更好地發揮香港聯通內外的
獨特優勢。聯席會議平台大大促進了香港與內地的深
入溝通和交流，支持香港更好融入國家發展大局。

丘應樺在會上重點匯報特區政府在今年初復常
後重啟推進共建 「一帶一路」多方面的工作，包
括積極開拓新市場、加強與 「一帶一路」國家的
雙邊及多邊經貿關係，以及廣納企業和人才等。
他指出，行政長官今年2月率領商界及各專業界

別的代表出訪中東，成果豐碩。特區政府會繼續善
用香港的獨特優勢，以新興經濟體為優先目標，抓
緊機會以應對挑戰，並發揮香港作為功能平台的角
色；亦會繼續優化推進 「一帶一路」高質量發展的
各項工作，例如綠色金融平台、自願碳交易平台、
「一帶一路」貿易及雙向投資平台，以及 「一帶一

路」人才建設平台等，努力建立多個香港 「一帶一
路」品牌的影響力項目。

會議同時聚焦討論了特區政府為推進共建 「一帶
一路」倡議，就法律及爭議解決服務、金融與風險
管理及創新科技三個範疇向國家中央部委提請的工
作建議。聯席會議內地成員單位代表分別介紹了其
相關單位支持香港全面參與和助力 「一帶一路」建
設的有關工作情況，並對特區政府有關工作建議作
了回應。特區政府感謝相關中央部委在會上同意支
持特區政府的多項工作建議，會與內地單位積極跟
進，更好促進融入國家發展大局。會議亦展望了特
區政府來年在推動香港參與和助力 「一帶一路」建
設的工作重點。

香港智能電子書庫
匯集千本中文作品

麥美娟：夏寶龍囑發揮好新屆區會功能

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：7月1日， 「港車北上」 政策正式
實施。國家移民管理局昨日召開新聞發布會公布，該局推出三項舉
措，保障 「港車北上」 政策順利實施。

司法部長訪港簽署《會談紀要》

「一帶一路」建設聯席會議在京舉行

【香港商報訊】記者相銘北京報道：民政及青年事
務局局長麥美娟昨日在香港駐京辦會見傳媒並總結此
次訪京行程。她表示，民政及青年事務局成立後首次
訪京，拜會了港澳辦主任夏寶龍並匯報在完善地區治
理建議方案方面的工作，以及後續為新一屆區議會組
成的籌備工作等。她指，夏寶龍非常重視完善地區治
理的工作，叮囑局方要發揮好區議會在基本法第九十
七條訂明的諮詢和服務功能，充分讓區議會掌握民情
民意，協助特區政府施政。

掌握民情民意助港府施政
麥美娟向傳媒介紹說，除了向夏寶龍匯報完善地區

治理建議方案方面和新一屆區議會組成的籌備等工作
外，亦有報告關於青年及民青局下各項工作，以及有
介紹民政署接下來在各區成立的關愛隊服務。

針對傳媒問及新一屆區議會組成的問題，麥美娟回應
稱，以一個合適的方法選出合適的人，在這個時代為地區
治理打開一個新篇章，亦令區議會可以回復基本法第九十
七條所說的接受特區政府就有關地區事務的諮詢和提供服
務的功能。下屆區議會有一批來自不同渠道產生的區議
員，一個多元組成的區議會就可以集合社會各界的力量，
亦可收集到不同階層、背景和界別的市民聲音，令當局充
分掌握民情民意，令每一個政策都幫到市民。

至於青年失業率上升的問題，麥美娟直言，青年人
的失業率上升並非是香港一個城市獨有的情況，青年
就業的課題需要社會整體一同去處理。已於去年年底
推出的《青年發展藍圖》包括了160項措施，以解決
青年的 「四業」，即學業、就業、創業和置業的問
題，最主要是要凝聚社會不同方面的力量，一起給予
青年人在香港可以有一個上升的空間。

文憑試放榜

國家移民管理局推出三項舉措保障 「港車北上」 順利實施。
資料圖片

麥美娟在北京會見傳媒，總結訪京行程。

藍仲宏（左）及古冰心兩位 「超級狀元」 來自聖
保羅男女中學。 記者 馮瀚文攝

賀榮（左）與林定國簽署《司法部與香港特別行
政區政府律政司就進一步深化人才培養與法律服務
合作的會談紀要》。 政府新聞處圖片


